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平成12年9月第3回定例会 

  議事日程第１号         第３回定例会 

  平成１２年９月１日（金）    午前９時３０分開議 

  開  会 

日程第 １ 会議録署名議員指名 

〃  ２ 会期決定 

〃  ３ 諸般の報告 

     （１）定例監査結果等報告について 

〃  ４ 議第 ７０号 表彰について 

〃  ５ 議案説明 

〃  ６ 委員会付託 

〃  ７ 質疑、討論、採決 

〃  ８ 報告第 ７号 損害賠償の額の決定についての専決処分の報告について 

〃  ９ 報告第 ８号 損害賠償の額の決定についての専決処分の報告について 

〃 １０ 認第  １号 平成１１年度寒河江市立病院事業会計決算の認定について 

〃 １１ 認第  ２号 平成１１年度寒河江市水道事業会計決算の認定について 

〃 １２ 議第 ７１号 平成１２年度寒河江市一般会計補正予算（第３号） 

〃 １３ 議第 ７２号 平成１２年度寒河江市駅前中心市街地整備事業特別会計補正予算（第１号） 

〃 １４ 議第 ７３号 平成１２年度寒河江市公共下水道事業特別会計補正予算（第１号） 

〃 １５ 議第 ７４号 平成１２年度寒河江市国民健康保険特別会計補正予算（第１号） 

〃 １６ 議第 ７５号 平成１２年度寒河江市立病院事業会計補正予算（第１号） 

〃 １７ 議第 ７６号 寒河江市行政手続条例の一部改正について 

〃 １８ 議第 ７７号 寒河江市福祉事務所設置条例の一部改正について 

〃 １９ 議第 ７８号 社会福祉法人に対する補助に関する条例の一部改正について 

〃 ２０ 議第 ７９号 寒河江市職員の特殊勤務手当支給に関する条例の一部改正について 

〃 ２１ 議第 ８０号 市道路線の認定について 

〃 ２２ 議第 ８１号 字の区域及び名称の変更について 

〃 ２３ 請願第 ９号 学校事務職員及び学校栄養職員の給与費等について、現行の義務教育費国

庫            負担制度を維持するよう、国に対して「意見書」の提出を求める請願 

〃 ２４ 陳情第 ２号 青少年健全育成法の制定を求める意見書提出についての陳情書 

〃 ２５ 議案説明 

〃 ２６ 監査委員報告 

〃 ２７ 質疑 

〃 ２８ 予算特別委員会設置 

〃 ２９ 決算特別委員会設置 

〃 ３０ 委員会付託 

   散  会 
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平成12年9月第3回定例会 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第１号に同じ 
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平成12年9月第3回定例会 

 第３回定例会日程                      平成１２年９月１日（金）開会 

月    日 時   間 会          議 場  所 

午前９時３０分 本  会  議 

開会､会議録署名議員指名､

会期決定、諸般の報告、表

彰議案上程、同説明、質疑

・討論・採決、議案・請願

・陳情上程、同説明、監査

委員報告、質疑、予算特別

委員会設置、決算特別委員

会設置、委員会付託 

議   場 
９月 １日（金） 

本会議終了後 予算特別委員会 付 託 案 件 審 査 議   場 

９月 ２日（土） 休                  会 

９月 ３日（日） 休                  会 

９月 ４日（月） 休                  会 

９月 ５日（火） 午前９時３０分 本  会  議 一 般 質 問 議   場 

９月 ６日（水） 午前９時３０分 本  会  議 一 般 質 問 議   場 

９月 ７日（木） 休                  会 

９月 ８日（金） 休                  会 

９月 ９日（土） 休                  会 

９月１０日（日） 休                  会 

総 務 委 員 会 

分科会 
付 託 案 件 審 査 第２会議室 

文教経済委員会 

分科会 
付 託 案 件 審 査 第４会議室 

厚 生 委 員 会 

分科会 
付 託 案 件 審 査 議会図書室 

９月１１日（月） 午前９時３０分 

建 設 委 員 会 

分科会 
付 託 案 件 審 査 ２階会議室 

９月１２日（火） 午前９時３０分 決算特別委員会 付 託 案 件 審 査 議   場 

午前９時３０分 予算特別委員会 付 託 案 件 審 査 議   場 

９月１３日（水） 予算特別委員会 

終  了  後 
本  会  議 

議案・請願・陳情上程、委

員長報告、質疑・討論・採

決、閉会 

議   場 
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平成12年9月第3回定例会 

     開   会    午前９時３０分 

 

○佐竹敬一議長 おはようございます。 

 これより平成12年第３回寒河江市議会定例会を開会いたします。 

 本日の欠席通告議員は渡辺成也議員、遠藤聖作議員であります。 

 出席議員は定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を開きます。 

 本定例会の運営につきましては、８月29日に開催されました議会運営委員会で審議されております。 

 本日の会議は、議事日程第１号によって進めてまいります。 
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平成12年9月第3回定例会 

     会議録署名議員指名 

 

○佐竹敬一議長 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第80条の規定により、議長において10番髙橋秀治議員、15番伊藤  諭議員を

指名いたします。 
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平成12年9月第3回定例会 

     会期決定 

 

○佐竹敬一議長 日程第２、会期の決定を議題といたします。 

  お諮りいたします。 

  本定例会の会期は、議会運営委員会の審議結果に基づき、本日から９月13日までの13日間といたしたいと

思います。これに御異議ありませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

 よって、会期は13日間と決定いたしました。 
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平成12年9月第3回定例会 

     諸般の報告 

 

○佐竹敬一議長 日程第３、諸般の報告をいたします。 

（１）定例監査結果等報告について 

このことにつきましては、お手元に配付しておりますプリントによって御了承願います。 
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平成12年9月第3回定例会 

     議案上程 

 

○ 佐竹敬一議長 日程第４、議第70号を議題といたします。 
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平成12年9月第3回定例会 

     議案説明 

 

○佐竹敬一議長 日程第５、議案説明であります。 

市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市長。 

  〔佐藤誠六市長 登壇〕 

○佐藤誠六市長 議第70号表彰について御説明申し上げます。 

 地方自治の振興や本市の興隆、発展に寄与され、市政に功労のあった方々について表彰を行うため、本市

の表彰条例に基づき議会の同意を得ようとするものであります。 

  加藤曻二氏は、昭和32年10月から42年余の長きにわたり寒河江市消防団員として市民の安全な生活確保に

尽力され、中でも昭和57年４月から18年間は同副団長として団長を補佐し、各分団の組織の強化と団員の資

質の向上に、さらには住民を対象とした防火訓練の実施など、市民消防の意識高揚に大きく貢献されました。 

  故小関功彦氏は、昭和49年に本市に医院を開業以来、地域医療の発展に貢献され、平成６年４月からは寒

河江市西村山郡医師会会長として西村山地区１市４町が一体となった訪問看護ステーションの設置・運営に

尽くされるとともに、本年４月から始まった介護保険にあっては、介護認定審査会の西村山地域での共同設

置を実現されるなど、保健・福祉・医療が三位一体となった医療・福祉の実現に大きく貢献されました。 

 ２氏の功績、経歴等の詳細については別紙資料のとおりであります。 

  なお、故小関功彦氏につきましては、追彰しようとするものであります。 

  また、この件につきましては、去る８月７日に開催いたしました表彰審査委員会において審査していただ

いた結果、全員一致をもって表彰することが適当である旨報告を得ましたので、御提案申し上げるものであ

ります。 

  以上よろしく御審議の上、御同意くださるようお願い申し上げます。 
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平成12年9月第3回定例会 

     委員会付託 

 

○佐竹敬一議長 日程第６、委員会付託であります。 

 お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議第70号については会議規則第37条第２項の規定により、委員会の付託を

省略したいと思います。これに御異議ありませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 御異議なしと認めます。 

 よって、議第70号は委員会付託を省略することに決しました。 
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平成12年9月第3回定例会 

     質疑、討論、採決 

 

○佐竹敬一議長 日程第７、これより質疑、討論、採決に入ります。 

 議第70号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

 これで質疑を終結いたします。 

 討論に入ります。 

  （「省略」と呼ぶ者あり） 

 討論を省略いたします。 

 これより議第70号を採決いたします。 

 お諮りいたします。 

 ただいま議題となっております議第70号は、これに同意することに御異議ありませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 御異議なしと認めます。 

  よって、議第70号はこれに同意することに決しました。 
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平成12年9月第3回定例会 

     議案上程 

 

○ 佐竹敬一議長 日程第８、報告第７号から日程第24、陳情第２号までの17案件を一括議題といたします。 
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平成12年9月第3回定例会 

     議案説明 

 

○佐竹敬一議長 日程第25、議案説明であります。 

 市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市長。 

  〔佐藤誠六市長 登壇〕 

○佐藤誠六市長 まず初めに、報告第７号損害賠 

償の額の決定についての専決処分の報告について御説明申し上げます。 

 本年６月５日午後８時ころ、市内大字田代地内において市有小型動力ポンプ積載車の公務運行中、停車し

ていた車に接触し損傷を与えた事故について、この損害の示談書を取り交わすに当たり、地方自治法第 180

条第１項の規定により専決処分をしたので、御報告申し上げるものであります。 

  次に、報告第８号損害賠償の額の決定についての専決処分の報告について御説明申し上げます。 

  本年５月中旬ころ、市立病院北側職員駐車場において、病院の焼却炉からの粉じんが飛散して降りかかり

医師の車に損傷を与えた事故について、この損害の示談書を取り交わすに当たり、地方自治法第 180条第１

項の規定により専決処分をしたので御報告申し上げるものであります。 

  次に、認第１号平成11年度寒河江市立病院事業会計決算の認定について御説明申し上げます。 

  平成11年度の市立病院事業は、疾病構造の変化に伴う地域住民の高度化・多様化する医療ニーズにこたえ、

本市及び西村山地域における中核的な公的医療機関として医療施設の改善、高度医療器械の導入等、質の高

い医療サービスの提供に努めてまいりました。 

  建設改良事業としては、市内で初めてＭＲＩ撮影装置を設置するとともに、最新式ヘリカルＣＴ装置への

更新や超音波診断装置の新規導入など、受診動向に即した医療機器整備に努め、診断・治療の一層の向上を

図るなど、医療供給体制の充実に努めてまいりました。 

 また、地域内医療機関からのＭＲＩ撮影の紹介患者を引き受けるなど、医療機関相互の連携強化と地域医

療の充実に努めてまいりました。 

 経営面では、入院収益、外来収益とも増加し、医業収益は前年度対比で 7.2％の増加となりました。 

 一方、医業費用では、材料費は増加しましたが、人件費上昇が小幅であったことや減価償却費の減などに

より 4.3％の増加にとどまり、収益的収支では 6,853万 7,644円の純利益の計上となりました。 

  以下、決算の概要について御説明申し上げます。 

  初めに、収益的収支について申し上げます。 

 収入については、病院事業収益は24億 8,168万 4,368円で、そのうち医業収益は22億 7,061万 2,314円、

医業外収益は２億 1,107万 2,054円であります。これを前年度と比較してみますと、医業収益は１億 5,164

万 7,351円の増加で7.2％の増、医業外収益は 893万 6,708円の減少で 4.1％の減、病院事業収益では１億 

4,271万 643円の増加となり 6.1％の伸びとなりました。 

  次に、支出について申し上げます。 

  病院事業費用は24億 1,314万 6,724円で、そのうち医業費用は23億 4,133万 9,156円で、医業外費用は 

7,180万 7,568円であります。対前年度比較では、病院事業費用は 9,247万 4,488円の増加、 4.0％の伸び

となりました。これにより収益的収支において、収入が支出を上回り 6,853万 7,644円の純利益となりまし

た。 

  次に、資本的収支について申し上げます。 

  収入については２億 2,602万 5,000円で、うち企業債が１億 9，140万円、他会計負担金 2,150万円、補

助金 1,312万 5,000円であります。 



 支出については２億 9,798万 1,367円で、内訳は建設改良費２億 924万 950円と企業債償還金 8,874万 

417円であります。 

 その結果、資本的収入額が資本的支出額に対して不足する額は 7,195万 6,367円となりますが、過年度分

損益勘定留保資金で補てんいたしました。 

 損益計算書では、経常収益24億 8，168万 4,368円に対し、経常費用24億 1,314万 6,724円となり、6,853

万 7,644円の経常利益となりました。 

  剰余金計算書については、繰越欠損金は 9，947万 5，949円でしたが、当年度純利益が 6，853万 7，644

円となり、当年度未処理欠損金は 3,093万 8,305円となりました。 

  欠損金処理計算書についてでありますが、当年度未処理欠損金 3,093万 8,305円を翌年度へ繰り越ししよ

うとするものであります。 

  その他、資産、負債、資本の内容及び状況については、貸借対照表に記載のとおりであります。今後とも

経営の健全化と医療サービスの向上に努めてまいる所存であります。 

  次に、認第２号平成11年度寒河江市水道事業会計決算の認定について御説明申し上げます。 

  平成11年度の水道事業は、効率的な事業運営による健全経営の維持、良質な水道水の安定供給の確保、及

び水道水の有効利用の一層の促進を重点目標に掲げ運営してまいりました。 

  このため、建設改良事業では、施設の維持補修、自己水源の保全管理及び漏水調査の実施などにより経営

基盤の補強を図りながら、国庫補助制度などを活用した石綿管更新事業の計画的な推進と、公共事業である

下水道整備等に並行しての配水管の布設あるいは布設がえなど配水管網の整備に積極的に取り組み、市民サ

ービスの一層の向上に努めてまいりました。 

  また、財政運営については、経費の節減、効率的な予算の執行及び計画的投資により、健全財政の維持に

努めてまいったところであります。 

  以下、決算の概要を御説明申し上げます。 

  初めに、平成11年度水道事業決算報告書について御説明申し上げます。 

  まず、収益的収入及び支出でありますが、収入面では公共下水道の普及に伴う生活水準の向上及び住宅建

築による給水件数の増加、並びに夏期の猛暑による使用水量の増加などにより予定以上の給水収益を得るこ

とができ、水道事業収益総額は12億 605万 9,046円で、対前年度比 1.5％の増となりました。 

  一方、支出面では、送・配・給水管漏水修繕工事や受託工事などの減少により、水道事業費用総額10億 5，

814万 7，737円で対前年度比 4.0％の減となりました。 

  この結果、収益的収支では差し引き１億 4,791万 1,309円収益が費用を上回るところとなり、純利益とし

て１億 2,923万 2,683円を計上することができました。 

  次に、資本的収入及び支出でありますが、収入は企業債、工事負担金及び石綿管更新事業に対する国庫補

助金で、収入総額は２億 4,771万 2,250円となりました。支出は建設改良費３億 9，567万 6，773円、企業

債償還金１億 840万 8,668円で、支出総額は５億 408万 5,441円となりました。 

  この結果、資本的収支では差し引き２億 5,637万 3,191円の資金不足となりましたが、これについては過

年度分損益勘定留保資金 3,340万 6,257円、当年度分損益勘定留保資金１億 9,446万 3,534円、建設改良積

立金 1,000万円、当年度分消費税及び地方消費税資本的収支調整額 1,850万 3,400円で補てんいたしました。 

  次に、平成11年度水道事業剰余金処分計算書（案）について御説明申し上げます。 

  当年度の未処分利益剰余金は２億 1，989万 560円でありますが、このうち減債積立金に 3,000万円、建

設改良積立金に１億 4,000万円を処分しようとするものであります。 

  その結果、 4,989万 560円を翌年度繰越利益剰余金とするものであります。 

 その他、剰余金及び資産、負債、資本の内容、状況等については、それぞれ剰余金計算書及び貸借対照表



に記載のとおりであります。 

  以上、２件の決算について、よろしく御審議の上、御認定くださるようお願い申し上げます。 

  次に、議第71号平成12年度寒河江市一般会計補正予算（第３号）について御説明申し上げます。 

  このたびの補正予算は、寒河江地区クリーンセンター分担金及び児童手当の追加計上を初め、駅前中心市

街地整備事業特別会計繰出金の減額等を計上するとともに、国庫補助事業の内示に伴い、歳入予算の調整を

行うものであります。その結果、３億 196万 6,000円の追加となり、予算総額は歳入歳出それぞれ 153億 5,430

万円となるものであります。 

  以下、その大要について御説明申し上げます。 

  第１款議会費については、調査旅費を 140万円追加計上するものであります。 

  第２款総務費については、市国際交流補助金60万円を追加計上するのが主なものであります。 

  第３款民生費については、義務教育就学前の幼児を対象とする児童手当 4,016万円を追加計上するのが主

なものであります。 

  第４款衛生費については、普通交付税に寒河江地区クリーンセンター分として措置された１億 7,028万 

7,000円を追加計上するほか、市民浴場用地購入費として 2,001万 9,000円を計上するのが主なものであり

ます。 

  第６款農林水産業費については、中山間地域等直接支払交付金 2,000万円及び国営造成施設管理体制整備

促進事業費補助金 255万 2,000円を計上するのが主なものであります。 

  第７款商工費については、市産業立地促進資金貸付金として 8,470万円を追加計上するとともに、観光地

美化委託料 145万円を計上するものであります。 

  第８款土木費については、除雪機械洗車場設置費 600万円を計上し、街路関係事業に 4,796万 6,000円、

市営住宅整備事業に 900万円を追加計上するとともに、駅前中心市街地整備事業特別会計繰出金を１億 

4,034万 1,000円、がけ地近接危険住宅移転事業費補助金を 772万円、それぞれ減額するのが主なものであ

ります。 

  第10款教育費については、各小中学校の施設整備事業費 861万円を追加計上するとともに、市民文化会館

舞台改修事業費 920万円を計上するのが主なものであります。 

  第11款災害復旧費については、鶯沢川災害復旧事業費として 770万円を計上するものであります。 

  これらの歳出予算に対する歳入については、地方交付税１億 3，304万 5，000円、県支出金 2,739万 2,000

円、諸収入 8,470万円等をそれぞれ追加するとともに、国庫補助事業の内示に伴い国庫補助金と市債を調整

し対応することにいたしました。 

  第２表債務負担行為補正については、醍醐小学校改築基本設計業務委託事業を追加するものであります。 

  第３表地方債補正については、まちづくり総合支援事業の地方債を追加するとともに、臨時市道整備事業

の地方債の限度額を変更するものであります。 

  次に、議第72号平成12年度寒河江市駅前中心市街地整備事業特別会計補正予算（第１号）について御説明

申し上げます。 

  このたびの補正予算は、国庫補助事業の内示による事業費の追加、及びこれに伴う歳入歳出予算の調整を

行うものであります。その結果、４億 1,200万 9,000円の追加となり、予算総額は歳入歳出それぞれ27億 1,350

万 9,000円となるものであります。 

  以下、その大要について御説明申し上げます。 

 歳出予算については、委託料に営業補償調査及び建物等移転補償費再積算業務委託料の追加を初めとして 

4,399万 1,000円を計上するとともに、補償補てん及び賠償金に３億 8，510万 3,000円を追加計上し、事業

費の調整として工事請負費を 1,907万 2,000円減額するのが主な内容であります。 



  この歳出予算に対する歳入予算については、国庫支出金２億 3,035万円、市債３億 2,200万円を追加し、

繰入金１億 4,034万 1,000円を減額し対応するものであります。 

  第２表債務負担行為については、駅舎等ＪＲ施設移転補償について限度額８億 8，617万 2,000円の債務

負担行為を設定するものであります。 

  第３表地方債補正については、市街地整備事業債の限度額を変更するものであります。 

  次に、議第73号平成12年度寒河江市公共下水道事業特別会計補正予算（第１号）について御説明申し上げ

ます。 

  このたびの補正予算は、国庫補助事業の内示に伴い管渠建設事業費を追加計上するものであります。その

結果 940万円の追加となり、予算総額は歳入歳出それぞれ29億 630万円となるものであります。 

  以下、その大要について御説明申し上げます。 

 歳出予算については、特定環境保全公共下水道管渠建設費に 1,000万円を追加計上し、予備費を60万円減

額するものであります。 

  これら歳出予算に対する歳入については、国庫補助金 500万円、市債 440万円を追加計上するものであり

ます。 

  第２表地方債の補正については、特定環境保全公共下水道事業債の限度額を変更するものであります。 

  次に、議第74号平成12年度寒河江市国民健康保険特別会計補正予算（第１号）について御説明申し上げま

す。 

  このたびの補正予算は、療養給付費交付金等の返還金として 8,403万 9,000円、及び病院施設事業繰出金

として 105万円をそれぞれ追加計上するほか、介護保険導入による保険税の収納対策経費として 740万円を

計上するものであります。 

  これら歳出予算に対する歳入については、国庫支出金 105万円、繰越金 8,403万 9,000円を追加し、さら

に連合会支出金 740万円の計上をもって対応することにいたしました。 

  その結果、歳入歳出予算の総額は27億 5,058万 9,000円となるものであります。 

  次に、議第75号平成12年度寒河江市立病院事業会計補正予算（第１号）について御説明申し上げます。 

  このたびの補正予算は、建設改良事業の医療機器購入事業費を追加するため所要の補正を行うものであり

ます。 

 以下、補正予算の大要について御説明申し上げます。 

  第２条の業務の予定量については、医療機器及び備品購入事業を 8,795万円に改めるものであります。 

  第３条の資本的収入及び支出については、企業債 5,590万円、補助金 105万円を追加し、建設改良費を 

5,695万円追加するものであります。 

  第４条の企業債については、起債の限度額を改めるものであります。 

  次に、議第76号寒河江市行政手続条例の一部改正について御説明申し上げます。 

  民法の一部改正により後見制度が改められ、補助、保佐、後見の３類型の制度となったことに伴い、聴聞

の主宰について所要の改正をしようとするものであります。 

  議第77号寒河江市福祉事務所設置条例の一部改正、議第78号社会福祉法人に対する補助に関する条例の一

部改正、及び議第79号寒河江市職員の特殊勤務手当支給に関する条例の一部改正について関連がありますの

で一括して御説明申し上げます。 

  社会福祉事業法の一部改正により法律の題名の改正などに伴い、各条例で引用している規定について所要

の改正をしようとするものであります。 

  次に、議第80号市道路線の認定について御説明申し上げます。 

  一般県道日和田松川線の道路改良事業に伴い県より移管になる路線を認定し、円滑な道路交通の確保と住



民生活の向上に寄与しようとするものであります。 

  次に、議第81号字の区域及び名称の変更について御説明申し上げます。 

  国土調査法に基づく地籍調査を白岩地区及び宮内地区の一部について実施してまいりましたが、これらの

調査区域の中で飛び地や混在する字界について整然とした字の区域に変更し、行政の簡素化と住民の土地の

利便を図ろうとするものであります。 

  以上、11案件について御説明申し上げましたが、よろしく御審議の上、御可決くださるようお願い申し上

げます。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2000/1209/013.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2000/1209/015.pdf


平成12年9月第3回定例会 

     監査委員報告 

 

○佐竹敬一議長 日程第26、監査委員報告であります。 

  なお、明細につきましては、後日開催されます決算特別委員会において報告を求めることとし、この際、

簡略にお願いいたします。 

 安孫子監査委員。 

  〔安孫子雅美監査委員 登壇〕 

○安孫子雅美監査委員 監査委員を代表いたしまして私から、平成11年度寒河江市公営企業会計決算審査の

結果につきまして御報告申し上げます。 

  第１、審査の対象になりました会計は、平成11年度寒河江市立病院事業会計決算及び平成11年度寒河江市

水道事業会計決算の２会計決算であります。 

  第２、審査の方法でありますが、平成12年６月12日付をもって市長から審査に付された決算報告書及び財

務諸表が、その事業の経営成績並びに財務状態が適正に表示されているか、計数に誤りがないかを重点的に

会計伝票、関係諸証拠書類の提出を求め照合し、必要に応じ関係職員の説明を求める方法で審査をいたしま

した。 

  なお、貯蔵品については、本年３月31日に行った実地棚卸しに立ち会い現物の確認をいたしましたが、現

金、預金の残高確認、証書類の検査については、別の法の規定に基づく例月出納検査で実施しておりますの

で、省略いたしました。 

  第３、審査の結果でありますが、審査に付された決算報告書及び財務諸表は、地方公営企業関係法令及び

各事業の会計規程等に準拠して作成され、経営成績及び財務状態を適正に表示しており、決算計数も誤りが

なく適正であると認められました。 

  なお、各事業の決算諸表の表示するところにより、業務状況、予算の執行状況と経営成績及び財政状態を

分析した結果につきましては、後日開会されます決算特別委員会におきまして御報告申し上げることを御了

承お願いいたしまして報告を終わらせていただきます。 

 以上です。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2000/1209/014.pdf
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平成12年9月第3回定例会 

     質   疑 

 

○佐竹敬一議長 日程第27、これより質疑に入ります。 

 報告第７号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

 報告第８号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  認第１号に対する質疑はありませんか。川越議員。 

○川越孝男議員  監査委員にお尋ねしたいわけでありますが、この決算書あるいは監査委員の意見書を見ま

しても、職員の企業経営意識の向上に向けて取り組まれているというふうなことが載っているわけでありま

すが、この決算書の中で一時借入金 9,000万円、入りと出とあるわけでありますが、前の決算の際も申し上

げておるんですが、病院の一時借り入れ、これは一般会計から借り入れをして 9,000万円借りているわけで

すけれども、金利がゼロと。 

 普通、市立病院でなくて個人病院の場合には金融機関から１日たりともお金を借りれば金利がつくわけで

す。しかし、市立病院の場合、企業会計に病院会計がなっていながら、一般会計の方から借り入れをして金

利がつかないというのは、これはやっぱり経営として独立した会計を持っている病院経営としては非常に甘

いんではないかというふうなことを前にも指摘しています。 

  したがって、この点について監査委員の見解はどういうことなのか、お聞かせをいただきたい。けじめは

きちっとすべきだというふうに私は思うんです。企業会計と一般会計とのけじめですからね。こういうこと

についての監査委員の御見解をお聞かせをいただきたい。これは過去にも何回か指摘をしているんです。 

○佐竹敬一議長 安孫子監査委員。 

○安孫子雅美監査委員 お答えいたします。 

  ただいまの御指摘につきましては、議員のおっしゃることももっともでございますけれども、病院事業会

計につきましては公営企業法の中でいわゆる法定事業という位置づけにございません。 

 と申しますのは、議員も御案内のとおり、病院事業というのは非常に公共性の高い、それから採算ベース

にのらないとか、あるいはそういうふうなもので、いわゆる一般行政の一部という位置づけがございます。

そういうようなことで、いわゆる採算ベースを 100％期待している公営企業につきましては、議員のおっし

ゃるような金利の支払いとかそういうものも出てくるのは当然かと思いますけれども、そういう公共性の強

い採算ベースにのらない部分という観点から申しましても、一時借り入れの金利のなし、利子を払っていな

いということにつきましては正当なものというふうに私どもは認識しております。 

  と申しますのは、公営企業法の会計の中でも、いわゆる一般会計負担分というか会計の負担の原則がござ

いまして、それは一般会計が負担する分については限定列挙の形になっておりますけれども、そういうふう

なことも含めまして、精神的にはいわゆる 100％独立採算制を求める事業というふうな認識でないという部

分で金利の免除は適法かと考えております。 

○佐竹敬一議長 川越議員。 

○川越孝男議員議員 確かに、市立病院というのは公的な意味合いが強いわけです。したがって、一般会計

から繰り出しをして病院会計の方に出しているわけです。そういう部分はそういう部分で、そういう手続を

踏みながらきちっとやっているわけです。病院を経営していく上での金というのは、もう少しやっぱりけじ

めを持つべきだ。違法だか適法だかという部分では、今監査委員が指摘したようなことだというふうに理解

はしますが、しかし、けじめをしていかないというと、安易にそこの部分を一般会計から運営する金もでき



るんだというふうになった場合に、問題があるというふうに指摘をしておきたいと思います。 

 したがって、今後はそういう部分は、できるだけけじめを持っていくと。水道事業にしたって皆同じです

よ、公共性というようなことからすればね。 

 したがって、特に公共的なそういう経営に対しては今いろんな分野から今日的な情勢からしても厳しい指

摘がありますので、けじめをきちっとしていくというふうなことで、さらに指導なり、あるいは研究をして

いただいて指導を強めていただきたいというふうに要望しておきます。 

○佐竹敬一議長 内藤 明議員。 

○内藤 明議員 ２点お尋ねをしますが、１点は内科の入院外来の患者数が、前年度と比較をして入院が相

当減っているというふうな状況がございます。その主な要因はどのようなものがあるのか、ひとつお伺いを

したいというふうに思いますし、それからもう一つは、各業務委託がなされているわけでありますけれども、

例えばエレベーターの保守点検で年間 310万円ほど契約金額がなっているわけでありますけれども、どのよ

うな点検内容になっているのかお尋ねをしたいというふうに思いますし、それとあわせて関連をしますが、

この庁舎内でもエレベーターがあるわけでありますけれども、これは財政課になるのかわかりませんが、そ

の関係法令がどのようになっているのか、おわかりになればお尋ねをしたいというふうに思います。 

○佐竹敬一議長 病院事務長。 

○布施崇一病院事務長 ただいまの二つの質問ですが、入院患者の減少ということでありますけれども、現

在、医学の進歩といいますか急激に発展しておりまして、疾病の発症のメカニズムの解明とか治療あるいは

予防の確立が近代化されております。それによりまして、従来のような形での病名の究明のための入院期間

が非常に短くなっていることとか、治療に対する期間が大変短くなっております。 

  市立病院の入院患者数の動向を見てみますと、過去５年間では60歳未満の入院患者の動向でありますけれ

ども、約30％、60から70歳までが20％、70歳以上が50％と、過去５年間の入院の動向を見ますと、ほとんど

変わっておりません。 

  内科につきましては、見ますと年々減っておる状況ですけれども、やはりこれは内科の医師の不足という

ことが挙げられると考えております。今後、内科の方の医師の充実を図っていきたいと思っているところで

あります。 

 また、エレベーターの保守関係でありますけれども、現在、市立病院には旧病棟に患者用のエレベーター

１基と給食用のエレベーター１基、あるいは新館につきましても患者さん用が１基と給食用の大きいエレベ

ーターが１基あります。それぞれ一括して委託保守を受けておりますけれども、毎月点検あるわけですけれ

ども、備品の修理とかそういうものも一切含まれておりまして、そのような保守点検料になっているところ

であります。 

 以上です。 

○佐竹敬一議長 財政課長。 

○宇野健雄財政課長 エレベーターの管理に関する法律というようなことですけれども、直接関係する法律

はちょっと手元に資料がないのでわかりませんけれども、一般的にはビルの管理に関する法令の中で、エレ

ベーターに限らず電気であれボイラーであれ、法の定めに従ってそれぞれ管理を委託しているところでござ

います。 

○佐竹敬一議長 ほかにありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  認第２号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第71号に対する質疑はありませんか。 



  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第72号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第73号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第74号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第75号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第76号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第77号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第78号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第79号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第80号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  議第81号に対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  請願第９号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  陳情第２号に対する質疑はありませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これで質疑を終結いたします。 
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平成12年9月第3回定例会 

     予算特別委員会設置 

 

○佐竹敬一議長 日程第28、予算特別委員会の設置についてお諮りいたします。 

  議第71号については、議長を除く23人を委員に選任し構成する予算特別委員会を設置し、これに付託の上、

審査することにいたしたいと思います。これに御異議ありませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第71号については、議長を除く23人を委員に選任し構成する予算特別委員会を設置し、これに

付託の上、審査することに決しました。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2000/1209/016.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2000/1209/018.pdf


平成12年9月第3回定例会 

     決算特別委員会設置 

 

○佐竹敬一議長 日程第29、決算特別委員会の設置についてお諮りいたします。 

  認第１号及び認第２号については、議長及び議員のうちから選任する監査委員を除く22名を委員に選任し

構成する決算特別委員会を設置し、これに付託の上、審査することにいたしたいと思います。これに御異議

ありませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、認第１号及び認第２号については、議長及び議員のうちから選任する監査委員を除く22人を委員

に選任し構成する決算特別委員会を設置し、これに付託の上、審査することに決しました。 
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平成12年9月第3回定例会 

     委員会付託 

 

○佐竹敬一議長 日程第30、委員会付託であります。 

  このことにつきましては、お手元に配付しております委員会付託案件表のとおり、それぞれ所管の委員会

に付託いたしたいと思います。 

 

     委員会付託案件表                       

委  員  会 付   託   案   件 

総務委員会 議第７６号、議第７９号、議第８１号 

文教経済委員会 請願第９号、陳情第２号 

厚生委員会 議第７４号、議第７５号、議第７７号、議第７８号 

建設委員会 議第７２号、議第７３号、議第８０号 

予算特別委員会 議第７１号 

決算特別委員会 認第１号、認第２号 
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平成12年9月第3回定例会 

     散   会       午前１０時１９分 

 

○佐竹敬一議長 本日はこれで散会いたします。 

大変御苦労さまでございました。 
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